

Fecha: 28/06/2025 Vpe: \$381.428 Vpe páq: \$696.000

Vpe portada:

\$381.428 Tirada: \$696.000 Difusión: \$696.000 Ocupación:

Audiencia

14.400 4.800 4.800 54,8% Sección: ACTUALIDAD Frecuencia: DIARIO

Pág: 10

Timonel del PC quiere que Jara impulse el proceso para una nueva Constitución

ELECCIÓN. Lautaro Carmona dijo que espera que la candidata de su partido tenga como prioridad cambiar la Carta Fundamental en caso de que llegue a La Moneda. Desde RN llamaron a electores de derecha a no votar en la primaria de mañana.

Redacción

ientras la candidata del Partido Comunis ta, Jeannette Jara, hace esfuerzos por centrar su discurso y ganar espacio en votantes menos radicales de cara a la primaria de mañana, desde su colectividad ha sido reiterativo el intento por izquierdizarla. Y eso se vio nuevamente de parte del presidente del PC, Lautaro Carmona, quien afirmó en las últimas horas que le gustaría que en caso de ser electa, la exministra impulsara un nuevo proceso para cambiar la Constitución.

Ya estasemana había tenido problemas con el exalcalde Daniel Jadue, quien se burló de la exministra del Interior, Carolina Tohá (PPD), principal contrincante de Jara en la elección interna del oficialismo. Y también con el propio Carmona, que rebatió la postura de la aspirante La Moneda respecto a que hay presos políticos en Cuba.

Esta vez el timonel comunista fue más allá y en el programa "Sin Filtros" dijo que "sin duda" esperaría que Jara impulsara un cambio de la Carta Fundamental. "Yo espero que sí", enfatizó.

En marzo, y en medio de la incertidumbre sobre la eventual candidatura de Jara, Carmona instaló el debate al sostener que "quizás una de las reformas políticas que quedan pendientes, y que habría que replantearse



LA POSTULANTE COMUNISTA EN LA ELECCIÓN DEL OFICIALISMO HA HECHO ESFUERZOS POR MOSTRARSE MODERADA

agendar con urgencia, es una nueva Constitución, porque no hay nueva Constitución".

DESENCUENTROS

A esto respondió el diputado del Partido Socialista Raúl Leiva, partidario de Tohá, quien expresó que "no comparto en caso alguno las opiniones del presidente del Partido Comunista en orden a abrir la discusión de un nuevo proceso constitucional. Por eso no da lo mismo quien lidera un proyecto político o quien asuma la

presidencia de la República en el siguiente periodo".

Desde Acción Humanista, colectividad que apoya a Jara, el diputado Tomás Hirsch apoyó la propuesta de Carmona: "Los humanistas llevamos más de 40 años luchando por tener una nueva constitución en Chile. Evidentemente, hasta acta se ha podido y hemos tenido un fracaso en dos procesos que se realizaron durante los últimos años. Sin embargo, de ninguna manera eso cierra la aspiración de tener una constitu-

ción legítima, generada en democracia y que nos permita enfrentar de buena manera los desafios del siglo XXI".

desatios del siglo XXI".

En busca de que se superen estas diferencias, el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, planteó que "cuando se participa en un proceso de primarias, hay una convicción de que se forma parte de un proyecto político común. Por tanto, independientemente del afán de diferenciación, tiene que existir un lengua ed e respeto recíproco entre todos los actores. Esa es una con-

vicción profunda expresada desde el primer día, que implica que todos los que participen en la primaria este domingo deben estar detrás de quien resulte ganador o ganadora".

SCHALPER: NO VOTAR

SCHALPER: NO VOTAR
Mientras que desde la oposición, el diputado Diego Schalper
llamó a los electores de susector
a no participar en la primaria del
oficialismo, pese a que muchos
en la derecha sacan cuentas de
quesi gana Jaras erá más fácil derrotarla en la elección de no-

Jadue, candidato a diputado

Además de plantear que le gustaría que Jeannette Jara impulsara una nueva Constitución en caso de llegar a La Moneda, el presidente del PC, Lautaro Carmona, aseguró que el exalcalde Daniel Jadue, quien cumple la medida cautelar de arresto domiciliario total por el caso de las Farmacias Populares "va a ser candidato (a diputado) por el Distrito 9, salvo que tenga una inhibición legal". Dicha zona incluye las comunas de Recoleta, Independencia, Quinta Normal, Renca, Conchalí, Lo Prado, Cerro Navia y Huechuraba.

viembre porque los chilenos la verían como una postulante de posiciones extremas.

En radio Cooperativa el legislador recordó los llamados que hubo desde políticos conservadores en la primaria de 2021 para votar a favor de Gabriel Boric (FA) y frenar a Daniel Jadue (PC): "Lo tengo claro y por lo mismo eso no hay que volver a hacerlo".

Poreso dijo que "yo aliento a los electores de derecha a que no participen de una elección que no nos corresponde. No veo motivo por el cual uno tendría que participar en una primaria a la cual no se siente convocado". 63